

E

Editorial

Reconocer los aportes positivos

Un centenar de jóvenes de Los Ríos fue reconocido por sus logros y labor social.

Interesante y emotivo fue el acto realizado ayer por el Instituto Nacional de la Juventud de Los Ríos para premiar a un centenar de jóvenes de toda la región, en reconocimiento a las actividades que realizan en beneficio de sus comunidades, a las actuaciones destacadas que cumplen en diferentes áreas y los proyectos que llevan adelante a través de múltiples agrupaciones. La ceremonia se extendió por varias horas en el Hotel Dreams (ver nota en la página 4) y eso permitió darse tiempo para entregar las distinciones y también para detallar las historias de los y las galardonadas, quienes recibieron además las felicitaciones de los alcaldes de sus respectivas comunas, de autoridades regionales, representantes de instituciones, del director regional de INJUV Bernardo Delgado y también el director nacional de la institución Juan Pablo Duhalde. El evento formó parte de las iniciativas por el Mes de las Juventudes, en el contexto del 12 de agosto, día consagrado por las Naciones Unidas desde 1999 a la reflexión internacional respecto de las realidades que viven las personas entre los 15 y los 29 años de edad, sus derechos y necesidades en cada país. En Chile, el énfasis se ha puesto en el fomento a la participación ciudadana; el apoyo en áreas como la salud y la prevención de la violencia; además de la visibilización del buen impacto del aporte juvenil a la sociedad. Este último punto es muy importante, pues con frecuencia el foco público se pone en aspectos negativos como el consumo de drogas y alcohol, los problemas con la justicia; o en la victimización, la infantilización, “folclorización” de lo disruptivo o idealización utilitaria de capacidades. En definitiva, se cae en el edadismo (discriminación por edad) que no permite dimensionar verdaderamente a las personas. En el acto efectuado en Valdivia ayer, en cambio, se abrió una oportunidad para conocer mejor a artistas, deportistas, estudiantes, voluntarios solidarios, miembros de iglesias, emprendedores, animalistas, dirigentes sociales y activistas en múltiples áreas, que se esfuerzan a diario para construir mejores espacios de convivencia. Verlos y aplaudirlos deja una sensación positiva, pues se trata de protagonistas de buenas noticias para Los Ríos. De esas que siempre alegra publicar.